

# Bildung in vielen Facetten

**Aktionstag** Am kommenden Samstag findet das 1. Kaufbeurer Lernfest statt – 160 Aktivstände, Arbeitsgruppen und Vorträge

VON JESSICA GSELL

**Kaufbeuren** Am kommenden Samstag, den 19. Mai, dreht sich in Kaufbeuren alles um die (Fort-)Bildung. Dann findet das 1. Kaufbeurer Lernfest statt, das unter dem Motto „Gemeinsam erleben, erfahren und lernen“ steht. „Egal, ob Jung oder Alt, egal welcher Kultur oder Religion man angehört, jeder Bürger ist herzlich eingeladen“, sagt Lutz Tokumaru, der für die Öffentlichkeitsarbeit der Großveranstaltung zuständig ist. Von 10 bis 17 Uhr wird den Besuchern auf dem Gelände der Jörg-Lederer-Mittelschule und des Jakob-Brucker-Gymnasiums einiges geboten.

„Das Lernfest bietet eine Vielzahl von Informationen und Mitmachangeboten darüber, was man im Leben noch alles lernen und auch seinen Enkeln weitergeben kann“, meint Tokumaru. So wird es über 160 Aktivstände geben, an denen Schulen, Vereine, Wirtschaftsunternehmen und Bildungsorganisationen die Besucher zum lebenslangen Lernen motivieren wollen. Da kann man sich beispielsweise in der Kunst des Lötens üben, oder die Offene Behindertenarbeit Kaufbeuren bietet einen Rollstuhlparcours an. Das Areal der beiden Schulen ist in sieben Themenfelder eingeteilt (*siehe Info-Kasten*). Jedes dieser Felder gehört zum alltäglichen Leben und in jedem werde in irgendeiner Form etwas gelernt, so Tokumaru. „Diese sieben Themenfelder spiegeln im Endeffekt das lebenslange Lernen wider.“ Die verschiedenen Aktiv-



Die Kaufbeurer Berufsfachschule für Kinderpflege übte bereits mit Kindern der Grundschule Hirschzell im Jordanpark für ihren Aktivstand beim Kaufbeurer Lernfest, das am nächsten Samstag stattfindet.

Foto: Jessica Gsell

stände sind deshalb auch, je nach Thema, einem dieser Lebensbereiche zugeordnet.

Parallel zu diesen Ständen werden rund 50 Workshops und Arbeitsgruppen angeboten. Etwa in Form einer „Kinderuni“, bei der in einem Labor erforscht wird, was in Cola, Saft und Limo so alles drin ist. Oder auch mit sportlichen Inhalten, wie dem Jonglieren. „Während man die Aktivstände den ganzen Tag durchgehend besuchen kann, sind die Workshops zeitlich begrenzt. Sie dauern meist um die 45 Minuten und haben ein bestimmtes Thema“, erklärt Tokumaru. Da die Kapazität der Arbeitsgruppen begrenzt ist,

sollten sich interessierte Besucher ab 9 Uhr am Samstag in die am Eingangsbereich der Jörg-Lederer-Schule ausgehängten Listen eintragen. Ergänzt wird das Programm durch zahlreiche Vorträge zum Thema Lernen. Wer dazwischen etwas entspannen will, für den gibt es ein buntes Bühnenprogramm. „Die Besucher sollten sich beim Lernfest unbedingt zuerst eine Programm-broschüre besorgen. Diese beinhaltet dann auch einen großen Lageplan zur besseren Orientierung“, empfiehlt Tokumaru.

Schirmherren des Lernfestes sind die bayerische Staatsministerin für Arbeit und Sozialordnung, Familie

## Die Themenfelder

- **Familie** Hier geht es beispielsweise um kreatives Lernen für Jung und Alt, Go-Kart-Rennen oder auch darum, zusammen die Zukunft finanziell zu gestalten.
- **Kultur und Werte** Neben einer internationalen Suppenküche kommen die Besucher auch in den Genuss von türkischem Honig.
- **Kinder und Jugend** Hier geht es zum Beispiel darum, wie König Fußball den Teamgeist fördert oder wie man aktuelle Flechtfrisuren hinbekommt.
- **Schulische Bildung** Hier stellt sich beispielsweise die Lego-Robotik AG vor und auch selbst gemachte Kosmetik kann bestaunt werden.
- **Berufliche Bildung** Die Besucher erfahren unter anderem, was Hydraulik ist und wie sie funktioniert, und lernen technische Berufe kennen.
- **Gesundheit und Umwelt** Nachhaltiges Essen und selbst gemachtes Müsli sind nur zwei von vielen Beispielen, die hier präsentiert werden.
- **Sport und Freizeit** In diesem Bereich geht beispielsweise um europäische Schwertkunst aber auch Taekwondo-Selbstverteidigung und Eishockey. (jgs)

und Frauen, Christine Haderthauer, und der Vizepräsidenten des Deutschen Bundestages, Eduard Oswald. Letzterer wird zusammen mit Oberbürgermeister Stefan Bosse auch die Eröffnung um 10 Uhr übernehmen.

Bei schlechtem Wetter wird die Veranstaltung in die Räumlichkeiten der beiden Schulen verlegt. Der Eintritt ist frei.